
 
 
 
 

  

 

Les colibris d'Andrésy 

Procès-verbal - Assemblée Générale – 11 mars 2023 

 

 

Le 11 mars 2023, à Andrésy, les membres de l'association Les Colibris d'Andrésy se sont réunis en Assemblée 

Générale Ordinaire sur convocation des 2 co-présidentes, Véronique Gravat et Sylvie Goldfain qui président 

également cette séance commençant à 10h15. 
 

19 membres sont présents, 30 pouvoirs ont été reçus. L'assemblée peut donc valablement délibérer. 

 

L'ordre du jour a été rappelé : 
- Rapport moral 

- Rapport financier 

- Approbation du budget 

- Elections de nouveaux membres du conseil d'administration 

- Questions diverses 

 

Rapport moral 2022 
Présentation de l’association : différents pôles, avec un coordinateur par pôle 

Membres du CA démissionnaires : Véronique Gravat, Carine Hude 

L’association compte 128 adhérents. 

 

1) Pôle AMAP  en 2021-2022 : 
64 paniers (Les Plaisirs du jardin) 
64 contrats œufs (earl Les Marionnettes) 
45 contrats champignons (Trapletti) 
46 contrats poulets (Les Ilots de Morhier) 
S’ajoutent des commandes ponctuelles auprès de la coopérative italienne Corto avec des produits de Sicile et la 

fruitière Fromages du Jura. L’association propose également des commandes de : viandes de porc et bœufs, fruits, 

huiles, vin, poivres, thé, café, farines, tomates, cornichons et miel. 
Pour en bénéficier, il faut être adhérent à l’association et être inscrit sur l’application « cagette.net » 

 

Il est rappelé que l’Amap a toujours besoin de volontaires pour la distribution des paniers de légumes et des 

commandes. Tout le monde peut y participer. Il suffit de s’inscrire pour une distribution ou au poste : « aider au 

rangement » pour ceux qui ne peuvent pas être disponibles à 18h. 

 

Présentation des producteurs 

- Valérie Crochot pour Les Plaisirs du jardin  
Après avoir remercié les adhérents des Colibris pour leur présence et leur soutien à l’activité de l’Amap, Valérie 

explique que 2022 a été une année catastrophique en termes de production de légumes avec des pics de 

températures liés au changement climatique. La production est donc beaucoup moins prévisible et le rythme des 

cultures devient aléatoire avec des pics de production (salade, haricotas verts par exemple) difficiles à gérer. D’où une 

nouvelle formule de paniers plus petits en hiver pour mieux s’adapter à ces changements. 

La baisse des adhérents, observée dans l’Amap des Colibris, relève d’un mouvement général en France car 

l’engagement annuel est difficile, le bio souffre des effets de hausse de prix et est moins « à la mode ». Selon Vaélrie 

le bio souffre d’une moins bonne réputation. 

Prévisions 2023 : malgré le manque de pluie hivernal, les semis qui ont été lancés et s’annoncent bien. 



Les Plaisirs du jardin se situent à Cergy, le long de l’Oise, sur une surface totale de 12 hectares, dont 1ha consacré à 

des serres non chauffées. 11 personnes y travaillent.  Une journée porte ouverte est organisée une fois par an aux 

adhérents des Colibris. 

 

- Laurence pour le Miel de Colibris 

L’association possède deux ruches situées dans un jardin andrésien. Il peut y avoir une à deux récoltes de miel (miel 

de printemps et d’été) chaque année en fonction des aléas climatiques et de la présence des frelons asiatiques. Les 

plantations de fleurs mellifères des. Prévenir la police municipale si l’on constate la présence d’un nid dans les jardins 

et arbres. Quant aux jardiniers ils sont encouragés à semer des fleurs mellifères pour nourrir les abeilles.  

 

- Aurélie Suard, productrice de viande de l’Aveyron 

Véronique Gravat transmet un message d’Aurélie qui tient à remercier l’AMAP pour son soutien, son accueil, sa 

convivialité et les échanges qui lui parviennent sur ses produits. Aurélie précise que, lorsque l’un de ses animaux est 

abattu, il est intégralement « utilisé » contrairement aux pratiques de la grande distribution. Elle fait également de 

son mieux pour maintenir ses prix de vente de viande malgré la forte hausse des coûts de production (carburant, 

énergie, semences) et des coûts supplémentaires liés à l’achat précoce de fourrage bio pour nourrir son cheptel 

durant l’hiver 2022 pour cause de sécheresse. Aurélie fait enfin part de son inquiétude face à la stigmatisation des 

éleveurs/producteurs de viande et soulève la problématique de la baisse de la consommation de viande. 

 

2) Autres activités de l’association 
- Jardinage  

Salle municipale de la rue Lepic : relancer le jardinage des carrés potagers. 

Projet de jardins partagés avec la Mairie (quartier des Charvaux) 

L’espace du jardin potager du parc sportif S. Diagana est actuellement en jachère. La mairie propose à l’association de 

Colibris d’y tester la faisabilité d’un projet lié au jardinage collectif. 

 

- Bricothèque / Zéro Déchet 
Dans le cadre du budget participatif de la Région Ile-de-France attribué aux Colibris pour équiper un service 

d’emprunt, les achats de 200 objets liés à 7 thématiques (jardinage, bricolage, festif, cuisine, zéro déchet, jeux, 

couture) ont été réalisés et sont opérationnels. La liste complète de ces objets est disponible à la bricothèque située 

entre le boulevard Noel Marc et la rue des Ecoles, derrière la bibliothèque. 

Permanences assuré le samedi après-midi, à partir de 14h, les objets sont empruntables une semaine.  

Différents ateliers y sont organisés : ateliers couture, ateliers « « faire ses cosmétiques » et « faire ses produits 

ménagers », ateliers palette, ateliers cuisine zéro déchet… 

Les objectifs pour 2023 sont les suivants : élargir les permanences, organiser des ateliers, aménager le lieu pour en 

faire un lieu d’échange convivial. 

 

Un appel est passé auprès des adhérents pour l’animation de la bricothèque afin de l’ouvrir sur de plus grandes 

amplitudes horaires, le soir par exemple. 

 

- Zéro déchet. 
Activités : Ateliers et marché de Noël. 

Location et vente de sapins en bois réutilisables pour Noël.  

Projet : campagne d’incitation à l’attention des habitants pour les sensibiliser à l’usage de contenants durables lors 

des achats chez les commerçants andrésiens et les commerçants du marché (pour qui l’emploi d’emballage papier 

représente un coût non négligeable). 

 

- Repair café :  
6 réalisés à ce jour. Toujours un grand succès. En général, 60% des objets sont réparés dans une ambiance conviviale. 

Merci à tous les bénévoles qui participent, toutes les bonnes volontés sont bienvenues. 

Projet : seconde vie pour les ordinateurs. 

 

- Compost 
Gestion de composteurs collectifs situés aux Magnolias, à Julien Green, au parc sportif S. Diagana, en partenariat 

avec la Ville. L’installation d’une zone de compost collectif nécessite un collectif d’habitants.  

Projet : l’implantation du composteur pour accueillir les déchets des commerçants du centre-ville. Le restaurant 

l’Avant-Scène est volontaire pour participer à ce projet 



Lombricomposteurs : ateliers et démonstrations pour composter en appartement. Il est possible d’en louer à la 

bricothèque, avec option d’achat. Des interventions ont eu lieu dans les écoles avec un fort enthousiasme des 

enfants. 

Journées portes ouvertes pour sensibiliser.  

Chantiers participatifs : fabrication de composteur avec des palettes. 

Achat de composteurs hors sol, circulaires : disponible en prêt, avec option d’achat. 

1er janvier 2023 : compost obligatoire pour les collectivités et 1er janvier 2024 : obligatoire pour les particuliers. 
 

- Vélo école 
Ouverture en janvier 2022. 

Constitution d’une équipe de 4 moniteurs, formés avec UVQR. 12 stagiaires depuis janvier. 

1 local : Ecole du Parc, bien adapté aux activités de la vélo école : à destination des adultes essentiellement. 

Apprentissage progressif vers l’autonomie, on compte 10 à 15 séances. 

Séances d’une heure, samedi matin de 10h à 12h. 

Dimanche 14 mai : Tout Andrésy roule, avec un stand proposé à l’association de 12h à 15h. Les bonnes volontés sont 

les bienvenues pour le tenir. 

Mai : participation à la Vélorution 

L’association est membre de la FUB (Fédération des Usagers de la Bicyclette). 

 

- -Projet : 
Installation d’un poulailler collectif avec un centre de loisir et école St Ex (pour les vacances). Anne Grimaldi en est la 

référente. Engagement de plusieurs familles. Financé par un budget participatif de la Région. Localisé à côté de la 

zone de compost J. Green ou dans le parc de la mairie.  

Appel aux volontaires pour ce projet.  

 

3) Communication 

- Site internet : Armel 

- Cagette, Facebook, newsletter 

- Comment mieux communiquer avec les Andresiens, entre les membres de l’association, vers les 

interlocuteurs institutionnels de l’association ? 

- Sondage à diffuser pour améliorer la communication de l’association. 

 

RAPPORT FINANCIER 
 

Compte de résultat du 01/09/2021 au 31/08/2022 
RECETTES  CHARGES 

Cotisations 1 915,00  Petit Matériel 659,35 

Dons 185,00  Fournitures Adm 27,36 

Adhésion Compost 230,00  Assurance 491,97 

Location Composteurs 15,00  Cadeaux  

Velo Ecole 260,00  Dons 100,00 

Ventes repair café 132,20  Convivialité 142,69 

Ventes miel 125,00  Frais Banque 166,31 

Divers 20,59  Internet 28,66 

   Cotisations 235,00 

   Divers 1,82 

Bricothèque 9 548,85  Bricothèque 11 445,39 

Velo Ecole 487,01  Velo Ecole 487,01 

Zero Dechet 2 477,61  Zero Dechet 2 477,61 

Compost 690,54  Compost 690,54 

     

   Résultat -866,91 

TOTAUX 16 086,80   16 086,80 

     

Solde bancaire au 31/08/2022  1 426,91   

Subvention en attente de rembt  4 138,15   



Vote du budget 

Résolution 1 : Approbation du budget présenté par Valérie Pfingstatg adoptée à l’unanimité. 
 

Résolution 2 : Approbation du rapport d’activité 2021-2022, adoptée à l’unanimité. 
 

Election des membres du conseil d'administration  
Conformément aux statuts de l’association, Sylvie Goldfain, co-présidente et Armel Jarrousse, administrateur, sont 

encore élus pour un an. 
Véronique Gravat et Carine Hude ne se représentent pas. 
Membres des Colibris se présentant au CA : Valérie Pfingstad, Anne Grimaldi, Laurence Wastl, Arnaud Desbois 
Résolution 3 : Anne Grimaldi, Valérie Pfingstag, Laurence Wastl, Arnaud Desbois sont élus à l’unanimité 
Résolution 4 : Changement d’adresse de l’association. Nouvelle adresse : Salle Lepic 8, rue Lepic, 78570 Andresy 
 

L'ordre du jour étant épuisé, la séance a été levée à 12h43. 

Le présent procès-verbal de la réunion, signé par le Président de séance et le Secrétaire de séance  

Faite à Andresy, le 11 mars 2023. 

 

 

 

 

 
 

 

Sylvie Goldfain     Véronique Gravat    Carine Hude 

Co-présidente     Co-présidente     Secrétaire 

  

 


